

Reconocido por su labor docente e investigadora - Mediterráneo - 03/06/2018

obituario Diego López Olivares

Reconocido por su labor docente e investigadora

Conocí a **Diego López Olivares** cuando era profesor titular de Análisis Geográfico Regional de la Universitat Jaume I. Procedía de la tradicional Escuela Normal de Magisterio, más tarde llamada Escuela Universitaria de Formación del Profesorado, donde había ocupado la cátedra de Geografía. Pasados unos años alcanzó la condición de catedrático de Análisis Geográfico Regional de esta universidad. Su labor docente e investigadora ha tenido un alto reconocimiento en España y el extranjero, notablemente en Iberoamérica, donde ha realizado numerosos proyectos de planificación turística encomendados por gobiernos de diversos países.

El pasado día 26 de mayo falleció, dejando un fecundo magisterio y, sobre todo, un recuerdo imborrable en todos aquellos que le tratamos. Desde el primer momento me ofreció su amistad. Nos citábamos en Almassora y, al calor de la mesa camilla, a la que también se acercaba mi anciana madre, me contaba sus proyectos. Desde el Laboratorio de Ordenación y Planificación de Espacios Turísticos de la UJI, que él dirigía, ofreció su colaboración a todos aquellos organismos e instituciones que requerían su consejo para un mejor y más sensato aprovechamiento de los recursos turísticos.

Más en concreto, tuve la suerte de contar con su colaboración en dos obras colectivas que coordiné: el *Atlas del Turismo en Espacios Rurales y Naturales de España* y *España en Mapas, una síntesis geográfica*; aquella como monografía del *Atlas Nacional de España* en su segunda etapa y esta, de reciente aparición, como compendio del ambicioso proyecto *Atlas Nacional de España del*



Siglo XXI.

He tenido la fortuna de trabajar conjuntamente con el profesor Diego López Olivares en numerosas sesiones, en las que participaba también el profesor **Juan Bautista Ferreres**, en las que perfilamos el capítulo de Turismo, inserto en la segunda obra citada, a la vez que le hacía partícipe de los avances del conjunto de la misma, recibiendo de él sugerencias muy atinadas. Ha sido ahora, en estos últimos años, cuando he percibido el calado científico y humano de su persona. Me otorgó su tiempo generosamente; alentó el empeño que nos ocupaba; nunca mostró desánimo ante las dificultades, ni manifestó queja alguna por la dura lucha que mantuvo contra la enfermedad que sufría. Siempre salí fortalecido de nuestros encuentros que, progresivamente, se enriquecían de valores humanos junto a los científicos.

Dios le ha llamado a su gloria. Su buen ejemplo permanece y estoy seguro seguirá ayudándonos a todos y también a su Universitat Jaume I a la que quiso con toda su alma. ≡

José Sancho Comins
Catedrático de Análisis Geográfico Regional de la Universidad de Alcalá. Director científico del Atlas Nacional de España